

## **Relación de ganadores.**

### **Categoría Primaria**

#### **Tercer Lugar Primaria:**

Ganador: *Samantha Guadalupe Quintero Osuna*  
Escuela: Gabriela Mistral, Turno Matutino, Clave: 25DPR08802  
Profesor: Norma Alicia Osuna Luna  
Municipio: Mazatlán, Sinaloa.  
Valor que representa el dibujo: Libertad, Igualdad, Tolerancia, Diálogo, Participación

#### **Segundo Lugar Primaria:**

Ganador: *Dulce María Calderón García*  
Escuela: Esc. Prim. Manuel Ávila Camacho, Clave: 25DPR1131E  
Profesor: Guadalupe González Álvarez  
Municipio: Ahome, Sin.  
Valor que representa el dibujo: Libertad

#### **Primer Lugar Primaria:**

Ganador: *Eduardo Guerrero Mendoza*  
Escuela: Esc. Prim. Miguel Hidalgo, Clave: 25EPR0649-G  
Profesor: Guillermo Beltrán Cruz  
Municipio: Sinaloa de Leyva, Sin.  
Valor que representa el dibujo: Equidad

### **Categoría Secundaria**

#### **Tercer Lugar Secundaria:**

Ganador: *Eslith Elizeth Solís Rubio*  
Escuela: Esc. Sec. Gabriel Leyva Velázquez, Clave: 25EES0067F  
Profesor: Dulce María Morán Osuna  
Municipio: Culiacán, Sin.  
Valor que representa el dibujo: Libertad

#### **Segundo Lugar Secundaria**

Ganador: *Jorge Alberto Apodaca García*  
Escuela: Sec. Gral. No. 4 "José María Martínez Rodríguez", Clave: 25DES00402  
Profesor: T.S. María de Jesús Beltrán  
Municipio: Ahome, Sin.  
Valor que representa el dibujo: Libertad, Respeto, Equidad, Tolerancia, Igualdad, Diálogo.

#### **Primer Lugar Secundaria**

Ganador: *Alan Alexis Camacho Inzunza*  
Escuela: Sec. Est. Salvador Alvarado, Clave: 25EES0052D  
Profesor: Sonia Cecilia Zazueta Valenzuela  
Municipio: Navolato, Sin.  
Valor que representa el dibujo: Igualdad

## GANADORES DEL “PRIMER CONCURSO ESTATAL DE DIBUJO SOBRE LOS VALORES DE LA DEMOCRACIA” 2002

### EXPLICACIONES BREVES DEL SIGNIFICADO DE LOS DIBUJOS POR PARTE DE LOS GANADORES.

#### CATEGORÍA SECUNDARIA:

##### Primer Lugar:

Alan Alexis Camacho Inzunza  
Municipio: Navolato  
**Valor:** IGUALDAD.

Un día como todos pero no igual, mi maestra de Artística Sonia, me dio la información de una convocatoria para un concurso de pintura con el tema: Valores de la Democracia; yo acepté la convocatoria.

Días después yo le hice el comentario a un primo mío que sabe un poco de pintura y el se ofreció a asesorarme y prestarme material y utensilios.

Cuando tenía que hacer el trabajo mi primo me preguntó el tema, y yo todavía no sabía que valor democrático quería, pensé en la libertad, pero vi en mi libro de Formación Cívica y Ética que venía un mural sobre eso y no quise.

Me puse a pensar en las clases sociales discriminadas como lo son los indígenas o también personas muy pobres que son como juguetes para los ricos, si pusiéramos a la democracia como un espejo y la desigualdad como su reflejo el espejo se rompería.

En esto me basé para mi trabajo, y lo comenté con mi primo. Empezamos por hacer dos rostros muy diferente económicamente hablando; el rostro moreno con sombrero, cargando el balde con frutos representa a uno de tantos indígenas explotados y discriminados; el otro rostro de piel clara, calvo, mirada penetrante, con bigote y sonriendo es el discriminante estafador.

Detrás de ellos en el horizonte nace el crepúsculo, el sol está por apagarse, también se ven los sembradíos que pertenecen al discriminante, el cual le está pagando el salario mínimo al trabajador, representado en un billete de veinte pesos y unas cuantas monedas. En una moneda que se ve con alas, se representa el valor del peso y al final en unas líneas se escribe el valor que es: IGUALDAD.

## Segundo Lugar:

Jorge Alberto Apodaca García

Municipio: Ahome

**Valor:** Libertad y Respeto

Cuando me inicié en la actividad artística, me llamó la atención el dibujo y siempre me he inspirado en la naturaleza y hechos sociales que de alguna manera causan impacto en nuestra vida.

Cuando conocí la convocatoria del CEE en la cual se nos invitaba a concursar a nivel estado para dibujar algo representativo sobre los valores de la democracia, me inspiré y tomé como base la idea que a mi parecer fuese la más precisa sobre los valores de la democracia, tal como es la madre Teresa de Calcuta, que fue una incansable defensora de los derechos sociales y humanos, el cristo amordazado aunque es un motivo religioso, viene en representación de la libertad de expresión, valor fundamental en la democracia, a su vez las demás imágenes plasmadas en mi cuadro son representaciones de valores primordialmente importantes para la democracia.

Quise desarrollar la mayor cantidad de valores que pudiera, ya que así se daría una idea mucho más concreta de lo que yo quería dar a entender en mi cuadro, ya que en las imágenes plasmadas es fácil de entender y asimilar a lo que todas y cada una de ellas están enfocadas.

En si, mi principal impulso fue hacer entender a la gente, cuales valores se deben preservar y que al día están demasiado perdidos, entre tantos prejuicios sociales y de todo tipo.

### **Tercer Lugar:**

Eslith Elizeth Solís Rubio

Municipio: Culiacán

**Valor:** Libertad

El dibujo lo hice pensando en varios de los significados que se le da a la libertad, como también en las personas que son privadas de ella.

Hay una definición que dice "tu libertad termina donde comienza la de tu prójimo", muchos no están de acuerdo por su forma de pensar, ya que siempre la palabra libertad es como un símbolo de decisión y para mi la mariposa es parte de él, ya que a ésta no le puedes decir que hacer ni a donde ir por que ella en su camino manifiesta su libertad para tomar el rumbo, que de acuerdo a su naturaleza la llevará a su lugar, en el que se sentirá en condiciones de seguir viviendo con libertad.

En la naturaleza se puede encontrar la libertad por que en ella se puede disfrutar todo lo que se encuentra en su alrededor y libre de la influencia del hombre que en su afán de transformar y querer hacer las cosas más fáciles para él, destruye en gran parte el ambiente que bien podría servirle para una vida más placentera y si la libertad se pudiera ver no se sabría por que lado verla, ya que hay una gran diferencia entre sobrevivir y vivir; se sobrevive con, sin, y a pesar de algo, en cambio se vive de, por, y para algo.

Es por eso que todas aquellas personas que lamentablemente no tienen libertad sobreviven, por que sin libertad no se podría vivir.

## CATEGORÍA PRIMARIA:

### Primer Lugar:

Eduardo Guerrero Mendoza

Municipio: Sinaloa de Leyva

**Valor:** Equidad

Soy Eduardo Guerrero Mendoza, estoy en 5° grado, mi Escuela se llama Miguel Hidalgo, de la comunidad el Macapule perteneciente al Municipio de Sinaloa.

Mi dibujo lo hice pensando en que México es un país democrático ya que los ciudadanos participan en la elección de nuestros gobernantes.

En este dibujo quise plasmar uno de los valores de la democracia y me gustó el de equidad.

El valor democrático equidad, se refiere a que la ley debe aplicarse de la misma forma para todos los ciudadanos cuando se trate de castigar o de proteger.

También el valor democrático equidad nos dice que todos somos libres sin distinguir si somos hombres o mujeres.

## Segundo Lugar:

Dulce María Calderón García

Municipio: Ahome

**Valor:** Libertad

La libertad es uno de los valores cívicos muy importantes para la humanidad, en la cual se refiere que tiene libertad la gente y hacer lo que él quiera sin ningún temor. En los tiempos pasados ninguno de los valores cívicos eran representados y la libertad era la que menos sobresalía, porque en esos tiempos los niños y niñas trabajaban, no estudiaban, no jugaban, no podían platicar lo que pensaban y usar la ropa que ellos y ellas quisieran.

Yo seleccioné este valor cívico que es la libertad, por que se ve que está sobresaliendo poco a poco. Me basé en la gente por que está contenta con todos los valores cívicos.

El valor de libertad está constitucionalmente justificado en los Artículos 6, 7 y 9, en los cuales se refieren a este derecho que toda la sociedad tiene.

“Libertad de expresión”

“Libertad religiosa”

“Libertad a una educación laica y gratuita”

“Libertad de asociación”

Estoy muy contenta de ser de México, país en donde se refleja más el bienestar de los valores cívicos y el cumplimiento de las leyes. En otros países no se refleja el cumplimiento de los valores cívicos porque discriminan a la mujer y no representan el valor de libertad.

### **Tercer Lugar:**

Samantha Guadalupe Quintero Osuna

Municipio: Mazatlán

**Valor:** Libertad, Igualdad, Participación, Respeto, Tolerancia.

Hola yo soy Samantha Gpe. Quintero Osuna, yo fui la ganadora del tercer lugar del dibujo de la democracia y les quiero explicar mi dibujo: donde hay un señor saliendo de una cárcel, es el valor de libertad, esto significa que hay gente inocente en las cárceles y por la corrupción quedan encerrados y ya es hora de acabar con eso. Donde hay un pobre negro y un rico güero es el valor de igualdad, se dan la mano por la razón de que todos los ricos, pobres, güeros, negros, morenos, mujeres y hombres debemos ser iguales, con los mismos derechos en cualquier lugar y a toda hora.

Donde vean unos niños recogiendo basura es el valor de la participación, esto significa que todos debemos reunirnos y participar en la comunidad por un mundo mejor para nosotros y para los demás. Un hombre que está diciendo por medio de un micrófono y unos hombres abajo, es el valor del respeto, respeto a la decisión de quién elegir para presidente, diputado o senador.

Los dos hombres en donde está uno enojado, es el valor de la tolerancia, porque el que está feliz no se enoja con el otro y no le hace caso, para no crear un ambiente violento y por último y lo más importante, el ángel rompiendo las cadenas, las cadenas de la corrupción, ese ángel es el ángel encargado de ese ambiente de igualdad, tolerancia, libertad, respeto, participación y muchos otros valores. Yo les recomiendo que concursen, porque es una experiencia muy hermosa y también quiero decirles que lo que dibujen, no solo lo dibujen sino lo empleen en la vida real, para que vivan mejor.